
大漢技術學院九十六學年度第一次經費稽核委員會議記錄 

 

時間：九十七年元月二十五日上午九時 

地點：行政館會議室（2F） 

主席：李元秉委員 

出席委員：陳海敏老師、孫啟玲小姐、范綱保先生、陳威江組長、黃偉麟先生、林俊平老師、

林靜玉老師、陳妮雲老師、薛文魁老師、黃宗萍老師（假）、李元秉老師、何玉菁

老師、郭彩寶老師、林純雯老師、林柏鑑老師（假）。 

列席人員：會計主任林秀蓮、總務長吳肇哲、事務組長孫啟昌、人事室潘英俐小姐。 

會計主任：依照經費稽核委員會設置辦法第三條，主席由各委員互選產生，任期為一年，請各

位委員推舉一位委員擔任主席。 

推舉結果：經委員推舉行政經驗豐富的李元秉委員擔任本學年經費稽核委員會議主席。 

主席：謝謝各位的舉荐，會議開始，先請會計室林主任報告，再作內容討論。 

林秀蓮主任：各位委員好，依據本校經費稽核委員會設置辦法第5 條，先向委員們簡單的說明

各位委員的工作職掌，包括：1、各項經費收支、預算執行、營造購置事項等，得

對內查核。2、關於現金出納得查詢其處理情形。3、關於校產添置租賃或讓售事

項之得當與否得加以審議。4、關於財務上增進效率及減少不經濟支出事項，得提

出意見。5、得商請會計單位提供有關之會計報告，以備參考。委員亦可對全校的

財產、維護等事項，從經費的申請、採購、執行使用、保管、預決算等有無效率，

提出意見及查詢。本次會議有五項提案： 

提案一：96 年度私立技專校院整體發展獎補助經費：1、依據教育部『獎

補助私立技專校院整體發展經費申請原則及注意事項五項』規

定：各項獎補助經費應據實核支，採專款專帳管理，並將原始支

出憑證及相關資料彙訂成冊，經學校經費稽核委員會審核後，留

存學校至少五年，以便查核。2、依據教育部台技(三)字第

0960058916T 號函，本校96 年度整體發展獎補助經費核定金額

計$28,092,678，（補助款$12,322,055，獎助款$15,770,623），

資本門佔60%計$16,855,607，經常門佔40%計$11,237,071。學校

應自籌獎補助經費1/10 以上額度為配合款（$2,809,268-資本

門），共計$30,901,946。3、資本門專帳計$16,855,607，配合

款計$2,828,864，共計登錄$19,684,471：憑證共7 冊，內容說



明如憑證目錄。 

4、經常門共登錄$11,237,071，憑證共計6 冊。請各位委員參考，並請審議主席：委員們請參

閱清冊及憑證，若有想進一步了解的請提出問題由會計主任解釋。主席：若無其他問題，請決

議是否通過此案？決議通過 

提案二、96 年度技專校院發展學校重點特色專案補助計畫經費： 

1、依據教育部台技(一)字第0960097714V 號函，本校96 年度發展學校重點特色專

案補助經費核定金額$6,250,000，學校應提配合款20%（$1,250,000），共計

$7,500,000，本項專帳共登錄$7,509,912，憑證共計2 冊。請各位委員參考，並

請審議 

主席：委員們請參閱清冊及憑證。主席：若無其他問題，

請決議是否通過此案？決議通過 

 

提案三、大學校院推動創意學院計畫經費： 

1、依據教育部台顧字第0950089662K 號函，本校辦理「大學校院推動創意學院計畫」

專案補助經費核定金額$1,500,000，應提列相對配合款20%（$300,000），共計

$1,800,000，本項專帳共登錄$1,800,000，憑證共計2冊。請各位委員參考，並請

審議 

主席：委員們請參閱清冊及憑證。主席：若無其他問題，

請決議是否通過此案？決議通過 

提案四、東區技專校院與高職建立策略聯盟試辦計畫補助經費： 

1、依據台技(一)字第0960034630B 號函，96 年度技專校院與高職建立策略盟試辦計

畫，計畫經費核定金額計$2,000,000。學校應提配合款$37,935，共計：$2,037,935。 

2、本項經費僅執行$1,883,210，餘款部份應依補助款比率繳回教育部

$151,847；本項專帳共登錄$1,883,210，憑證共計3 冊。請各位委員參考，

並請審議 

主席：不容易申請到經費為何有繳回的情形？ 

林秀蓮主任：本計畫分成多項子計畫分別執行，有些計畫因故無法執行時，該項餘額就應繳回。 

主席：這次專案有結餘款繳回，是否會影響下一次申請計畫的補助金額？ 

林秀蓮主任：教育部各專案核撥標準不了解，但建議一旦有經費就要善加使用，所以請執行計

畫單位早做規劃及活動執行，以便提早結案。一旦有結餘時較有彈性時間做某些

子計劃的流用申請和補充，卑使該計畫執行更完善。如提案一、二、三項都善用

補助款，既便有超支經費，但增加學校的教學品質也很值得。 



主席：委員們請參閱清冊及憑證。 

主席：若無其他問題，請決議是否通過此案？決議通過 

 

提案五、96 年度改進原住民技職教育專案計畫補助經費： 

1、依據教育部台技(一)字第0960093921G 號函，本校96 學年度上期「發展與改進原住

民技職教育計畫」，核定補助經費經常門$841,962，資本門$350,000，合計補助

$1,191,962。配合款(補助款10%)$119,196。合計可執行經費為$1,311,158。 

2、本項經費僅執行$1,289,874，餘款部份應依補助款比率繳回教育部$21,284；本項專

帳共登錄$1,289,874，憑證共計1 冊。請各位委員參考，並請審議 

主席：委員們請參閱清冊及憑證並請提出問題。 

主席：此計劃亦有繳回的情形，請會計主任做說明。 

林秀蓮主任：此計畫由學務處主辦，在發現有結餘款時本室也曾做建議，以便善用該款，亦因

活動都己完成，只能繳回結案。 

林靜玉委員：本人有參與其中一項子計畫可以做結餘款的說明。原來預估買設備的金額因總務

處買到廠商推出優惠價而有結餘所致。 

主席：若無其他問題，請決議是否通過此案？決議通過主席：各位委員對林主任的報告有需要

進一步了解的請提出來。 

范綱保委員：請會計主任說明利息收入及利息支出執行率不到50％的原因。 

林秀蓮主任：利息支出減少是因本校提早還清部份貸款，目前僅剩商學館大樓興建貸款餘額約

五千四百多萬本金，故利息支出相對減少。 

至於利息收入的減少，亦因還款造成銀行定期存款減少的結果。 

郭彩寶委員：請解釋建教合作的支出為何大於建教合作收入？ 

林秀蓮主任：建教合作目的之一是希望有利於本校招生，只要有利於招生的活動比較不計成本。

實際上目前並未超支，因為其中行政管理費計入其他收入裡。 

主席：委員們有其他臨時動議嗎？臨時動議：

無 

散會 



 


